

LABOR DE UN MAESTRO

Una relevante personalidad de Ciudad Real, que discretamente oculta su nombre bajo el seudónimo de *Tristano*, personalidad que por sus prestigios culturales, conoce a fondo y ha pulsado la preparación de los escolares de nuestro pueblo, nos remite las siguientes cuartillas, apologando el brillantísimo resultado obtenido por nuestro queridísimo maestro Don Alejandro Alcaide, en los exámenes verificados por los alumnos de su colegio. LA TIERRA HIDALGA que tan íntima devoción siente por el generoso apóstol y por el eximio profesor, quiere que el público compruebe por sí mismo el éxito del Colegio de Almagro y para ello transcribimos el cuadro de alumnos y notas obtenidas, saliendo al paso con esta demostración palmaria, de cualquier manera, que nos atribuya una parcialidad en el juicio que nos merece, la obra pedagógica-genial y luminosa—de nuestro entrañable y admirado maestro.

Modestamente, silenciosamente, como si no formaran grupo, como si no constituyeran colegio, han desfilado ante los tribunales examinadores del Instituto general y Técnico los escolares de Almagro, y como siempre tornan a sus casas con el maletín repleto de sobresalientes y matrículas de honor.

El caso de los escolares de Almagro es un caso típico. Antes de comenzar los exámenes, y mientras se están celebrando, las cartas, las visitas, las recomendaciones agobian a los dignos catedráticos. En todas se busca el favor; en no pocas se exterioriza el industrialismo de la enseñanza. Ninguna de las cartas, ninguna de las visitas, ninguna de las recomendaciones se refieren a los alumnos almagreños. Estos llegan a la prueba confiados, seguros de vencer. No en balde tuvieron un invierno de intensa preparación, no en balde les conduce a la victoria cultural un pedagogo ilustre, sabio, trabajador: Don Alejandro Alcaide, el hombre modestísimo y de positivo valer en quien se reúnen las gloriosas tradiciones de la Universidad Almagreña...

El caso de los escolares de Almagro es un caso singular, típico, que merece destacarse. Todos los años pasa lo mismo. Se constituye el Tribunal, comienzan los exámenes, se llama a un alumno. Desde el 1 hasta el 15—apunta el Director de un Colegio—son míos. Y en

RESULTADO

de los exámenes verificados en el Instituto General y Técnico de la provincia por los alumnos de enseñanza libre dirigidos por nuestro Maestro, amigo y colaborador D. Alejandro Alcaide.

Adela Pérez.—Francés 2.º, Matrícula de honor. Fisiología e Higiene. Matrícula. Psicología y Lógica, Matrícula. Álgebra y Trigonometría, Sobresaliente.

Isabel L. Peláez.—Francés 1.º, Matrícula de honor. Preceptiva, Matrícula. Latín 2.º, Sobresaliente. Historia de España, Sobresaliente.

Ramón Cañizares.—Castellano, Matrícula. Latín 1.º, Matrícula. Latín 2.º, Matrícula. Ejercicios de Aritmética y Geometría, Sobresaliente. Geografía General y de Europa, Aprobado.

Aurelio de la Fuente.—Francés 2.º, Matrícula. Preceptiva, Matrícula. Historia Universal, Sobresaliente. Álgebra y Trigonometría, Aprobado.

Anonio Rayo.—Preceptiva, Matrícula. Álgebra y Trigonometría, Sobresaliente. Historia Universal, Notable. Francés 2.º, Notable.

Gregorio Guijarro.—Latín 2.º, Matrícula. Geometría, Sobresaliente. Historia de España, Notable. Francés 1.º, Notable.

Primitivo Correal.—Preceptiva, Matrícula. Historia Universal, Notable. Francés 2.º, Notable. Álgebra y Trigonometría, Aprobado. Dibujo 1.º, Notable.

Dimas Zamorano.—Historia Universal, Matrícula. Geometría, Sobresaliente, Francés 1.º, Notable.

José Pinedo.—Psicología y Lógica, Matrícula. Fisiología e Higiene Sobre-

Los Escolares de Almagro

efecto suele ocurrir que si el 1 es malo el 2 es peor. El Catedrático se desespera y censura públicamente la falta de preparación. A estos alumnos siguen otros. El profesor de la Academia que los trae a examen, pide benevolencia porque no han dado más que una parte de la asignatura. Refunfuña el Catedrático y transige con preguntáries solamente de lo que han estudiado, pero ni aún eso saben. El cero precursor del Suspenso se anota en el listín. Se llama a otro alumno. Cosa rara, a este nadie le recomienda. El Catedrático con cierta sorna le pregunta: ¿Y V. que ha preparado? Tal alumno le responde: el Programa. El Catedrático desconfía y le indica que conteste a dos lecciones de las primeras. El estudiante demuestra conocerlas. Se admira el examinador, le hace preguntas concretas, le pide razonamientos, contradice sus afirmaciones para ponerlo a prueba, y ante la brillantez del examen no puede por menos de preguntarle: ¿Dónde ha estudiado, usted? — En Almagro, con Don Alejandro Alcaide.

Así uno y después otro y otro y otro, los escolares almagreños son siempre los mismos; los mejores preparados de la provincia. Y por eso no es de extrañar que en una asignatura, de ocho alumnos presentados a examen, se lleven ocho Sobresalientes y cuatro matrículas de honor, en otra de tres, dos y dos; y en otra de cuatro, tres y tres, y en otra dos y dos, y así en todas...

Y lo extraordinario de este triunfo, es que en el Colegio de Almagro no hay licenciados, ni doctores con mas o menos mérito. Solo cuenta con un maestro, pero un maestro verdadero, que enseña, que educa, que prepara, que organiza, que hace labor pedagógica, que lo hace todo en suma, poniendo al servicio de la cultura su gran inteligencia y su poderosa actividad... Y ese maestro es Don Alejandro Alcaide...

¿No opina «LA TIERRA HIDALGA» que se debe insistir en la petición de la cruz de Alfonso XII para tan insigne apóstol de la enseñanza?

Nadie como él la tiene ganada...

TRISTANO

Ciudad Real 12 Junio 1923

saliente. Álgebra y Trigonometría, Aprobado.

Manuel Parras.—Álgebra y Trigonometría, Sobresaliente. Fisiología e Higiene, Sobresaliente. Psicología y Lógica, Aprobado.

Andrés Milla.—Preceptiva, Sobresaliente. Francés 2.º, Notable. Historia Universal, Aprobado. Álgebra y Trigonometría, Aprobado.

José Rodrigo.—Ejercicios de Aritmética y Geometría, Sobresaliente. Castellano, Sobresaliente.

Andrés Gómez.—Aritmética, Sobresaliente. Latín 2.º, Sobresaliente. Geografía de España, Notable.

Roberto Escobar.—Historia Universal, Sobresaliente. Preceptiva, Sobresaliente. Álgebra y Trigonometría, Notable. Francés 2.º, Notable. Dibujo 1.º, Notable.

Inocente Romero.—Latín 1.º, Sobresaliente. Aritmética, Notable. Geografía de España, Notable.

Manuel L. Peláez.—Historia de España, Sobresaliente. Latín 2.º, Sobresaliente. Geometría, Notable. Francés 1.º, Aprobado.

Miguel Peréz.—Latín 2.º, Sobresaliente. Historia de España, Notable. Francés 1.º, Notable. Geometría, Aprobado.

Marciano Acosta.—Preceptiva, Sobresaliente. Francés 2.º, Notable. Álgebra y Trigonometría, Aprobado. Historia Universal, Aprobado.

Aurelio Ruiz.—Preceptiva, Sobresaliente. Francés 2.º, Notable. Álgebra y Trigonometría, Aprobado. Historia Universal, Aprobado.

Carlos Donoso.—Geometría, Notable. Francés 2.º, Notable. Latín 2.º, Notable.

Severiano Andarias.—Ejercicios de

Aritmética y Geometría, Notable. Castellano, Aprobado.

José Escobar.—Latín 1.º, Sobresaliente. Geografía de España, Notable. Aritmética, Suspenso.

Ramón Cañizares Lorente.—Geometría, Notable. Latín 2.º, Sobresaliente. Francés 1.º, Aprobado. Historia de España, Suspenso (no autorizado para examinarse).

Felipe Mendicuti.—Álgebra y Trigonometría, Aprobado. Francés 2.º, Aprobado. Historia Universal, Suspenso. (no autorizado para examinarse).

Total.—Exámenes, 83
Matrículas de honor, 15
Sobresalientes, 40
Notables, 26
Aprobados, 17
Suspensos, 3

El Barbero y la Olla

(FABULILLA)

En Ocaña hay un barbero, entretenido y parlero, que se llama Jesús Parla; una «olla exprés» adquirió, y desde que la compró «rabiaba» por estrenarla; para tal efecto, quiso hacer un «sabroso» guiso de callos con hierbabuena, invitando a sus amigos, para que fueran testigos de tan «suculenta» cena; sonó el pito, y al momento, Parla, loco de contento, la olla del fuego quitó, y sin esperar siquiera que la ebullición cediera, al punto la destapó; y ocurrió, que la presión del agua en ebullición, expandió, con fuerza tal, que callos y hierbabuena, volar, con profunda pena, vió el barbero, por su mal. «La lección presente tenga», no hay mal que por bien no venga», porque pudiera pasar, que, en vista de ese quebranto, Parla, no «parlara» tanto, como solía «parlar».

ESOPITO.

Teatro "Campo de Recreo"

El miércoles debutaron por fin «Las Cuatro Rosas» y su excéntrico Nanín. Esta notable troupe, presenta los números con un lujo fastuoso; *La Bayadera del Zoco*, cuadro árabe, fué un derroche de luz y visualidad; la decoración de *La fiesta del Abadín* dentro de un marco muy apropiado y con muchos detalles reveladores de un gran conocimiento del arte de las variedades y el «cabaret» es un número en el cual la troupe se presenta al público, a base de las consabidas *danseurs* y del indispensable fox pero todo muy bien observado y mejor ejecutado; artísticamente fué lo mejor que hicieron. Nanín es un excéntrico sin pretensiones, pero muy artista; mereció los aplausos que el público prodigó en abundancia, así como también a la troupe y al empresario Arias por su buen acierto, que se traducirá en pesetas ya que sin duda alguna verá lleno el teatro en las funciones de hoy y mañana.

La orquesta, como siempre, bien y haciendo los decaídos del público, escuchó muchos aplausos.

L. B. R.

SOLDADORES:

Perfectas serán vuestras soldaduras si usáis

Hierro Sueco SUDO

pedido a

SOCIEDAD ESPAÑOLA OXIGENO

CAROLINA, 2

LINARES

BAGATELAS

(Por fin...!)

Por fin «Las Cuatro Rosas» pudieron debutar; el tiempo fué gélido, y las dejó actuar; todos desconfiabas de verlas trabajar, porque estaba el ambiente casi, casi glacial, y por eso, decía la gente, con pesar: no son «flores de estufa» estas rosas, quizá sean «flores de escarcha» que anuncian frialdad, o por su mala suerte, tal vez «flores del mal», mas todos, satisfechos, podemos respirar; hubiera sido un caso de inicuza crueldad, que hubiesen sucumbido en la «flor» de la edad.

II

Por fin los concejales hanse puesto en razón, y no llevaron vela la última procesión; nosotros aplaudimos tan sabia decisión, y le recomendamos la cumplan con tesón, aunque atentos les hagan para ello invitación; y también les haremos una gran ovación, si acuden puntuales siempre que haya sesión,

Retrato a pluma

D. Raimundo es un barbián oriundo de Daimiel, mas argolero que el «Tan» mejor persona, no hay quien

D. Raimundo con D. Felix, D. Felix con D. Raimundo van por cines y casinos, encantados de este mundo

Las fieras porque son fieras el cine por su emoción, a todo argote prefieren el Registro y la inscripción.

D. Raimundo es un señor simpático a raja tabla y un entusiasta ferviente lector de LA TIERRA HIDALGA

No hay «guateques» que se pierda ni da ciento y raya a Laredo!! y hasta ha dejado en mantillas al méxico D. Aurelio...

Es el mejor año de cepa y por su «humor» merecía ser nombrado sin distinción señor de la argotería.

ARLEQUÍN

REPORTAJE

LOCAL

Han llegado

De Madrid, nuestro querido amigo D. Manuel de Alfaraz, distinguida Señora y la Señorita Francisca Aibo.

Del mismo punto D. Eduardo Jorredo. De Venta de Cárdenas, D. José Beneytez, Señora y familia.

Primera Comunión

—El día o hoy y en la iglesia de las Religiosas Dominicas, tomó su primera Comunión, el niño Federico Jorredo Múgica, hijo de la distinguida señora doña Dolores Múgica. El acto revistió gran solemnidad y en él pronunció una elocuentísima plática, el Prior del Convento de Dominicos, P. Zacarías Mínguez. Testimoniamos nuestra enhorabuena.

Natalicio

El día 7 del corriente dió a luz con toda felicidad en Carrión de Calatrava una preciosa niña la esposa del Secretario de aquel Juzgado municipal y excelente amigo D. Joaquín Sánchez Hermsilla.

Un nombramiento

Ha sido nombrado Administrador de Contribuciones de Ciudad Real, nuestro muy estimado amigo Don Daniel Calero Ortega, que lo era de Propiedades de la misma. Así nos lo comunica en atento besalamano, que estimamos cordialmente.

De exámenes

En los exámenes del Bachillerato celebrados en el Instituto general y Técnico de Ciudad Real, ha obtenido la merecida calificación de Matrícula de Honor en tres asignaturas la bella Sta. Isabel L. Peláez hija del comerciante de esta D. Bernardo Peláez

Nuestro querido maestro D. Alejandro Alcaide pasa en estos momentos por el doloroso trance, de llorar el fallecimiento de su hijo Gustavo. Todos los cuidados familiares; unidos a las indicaciones de la ciencia, fueron infructuosos a la acechanza implacable de la muerte. Conociendo el grado de intimidad, de calor cordial y emotivo que nos une con el maestro de todos los que escribimos esta hoja, comprenderá don Alejandro Alcaide la participación tan grande que tomamos en su dolor. LA TIERRA HIDALGA expresa a la familia del finado, su testimonio de pésame y se asocia al sentir unánime de la ciudad que con tan viva expresión hubo de manifestarse con motivo del espejo del difunto.

¡Señor Alcalde!

—La fachada del edificio donde está instalado el Círculo Artístico, correspondiente a la calle del Gran Maestro, ofrece un peligro constante para los transeúntes y una amenaza notoria de «encasquillar» a un pacífico ciudadano. Es urgente el requerimiento al propietario para que, inaplazablemente restaure la fachada en cuestión sin excusa ni pretexto. El interés público así lo reclama. Y como el inmueble «deteriorado» pertenece a persona influyente en la política local, convendría un saludable rigor en este asunto para acallar los evocados rumores de un «No le me tangere» que no puede prevalecer ante la seguridad y el ornato de una población.

De Teatro

El próximo miércoles, día 20 del corriente, se verificará en este Teatro Principal y a beneficio de Nuestra Señora de los Nieves, una función teatral en la que distinguidas Señoritas y jóvenes de esta localidad pondrán en escena las preciosas comedias en dos actos, «Por las nubes» de D. Jacinto Benavente y «Pueblo de las Mujeres», original de los hermanos Alvarez Quintero.

Dr. Rios Mesquera

Almagro Madre de Dios, 5

Queda instalado en esta fecha, servicio permanente de consultas. Se admiten iguales durante este mes.

GENERAL

Manzanares

Ha fallecido en Palma de Mallorca el presbítero D. Fermín Hervás de la Nicta, víctima de un ataque de meningitis que le ha arrebatado a la existencia en la plenitud de su vida

A su padre D. Juan Francisco y demás familia, muy especialmente a Don Emilio Camacho y señora, hermana esta del finado, testimoniamos la expresión de nuestra sincera condolencia.

Almodóvar del Campo

Es muy comertado el humanitario rasgo de la gran artista «La Sultanita», de la comida que dió el día siete a los pobres del Comedor de Caridad y a los reclusos de la Cárcel del Partido.

En el teatro, que dió su beneficio y despedida, alcanzó merecidos aplausos.

Tipografía del Rosario, a cargo de Emilio M. de León.—Almagro.

Dr. Barquero OCULISTA

GENERAL AGUILERA, N.º 4—CIUDAD REAL

ANÍS HERVAS ANÍS BALMASEDA

Premiado en la Exposición de Ciudad Real, en Agosto de 1919, con premio de la más alta recompensa en anisados.

MIGUEL TURRA (C. Real)

MABAGON.—(Ciudad Real)

Para pedidos, al Representante general en Almagro:

Fernando García Mullor